



## Proyecto de Rearborización La Sabana cerró el 2018 con un 95% de avance

- En el 2018 se sembraron más de 385 nuevos árboles.
- Proyecto concluirá en el 2019 cuando se complete la siembra de 5 mil árboles.

Este sábado 6 de octubre se realizó la última jornada de siembra del 2018 del proyecto de Rearborización del Parque Metropolitano La Sabana. Con la plantación de más de 85 nuevos árboles, el proyecto ya suma más de 385 árboles sembrados en el 2018 y más de 4.750, tras ocho años de intervención en el parque.

Gracias al trabajo realizado este año, el proyecto alcanzó un 95% de avance. Con estas cifras, se acerca, cada vez más, al cumplimiento de la meta de plantar 5 mil nuevos individuos antes de que finalice el 2019.

Para esta nueva jornada, se unieron más de 60 voluntarios representantes de empresas y organizaciones como el Colegio Federado de Ingenieros y Arquitectos, RE Consultoría, Universidad Latina y la fundación Algo por la Tierra. Asimismo, se realizó una convocatoria abierta de voluntarios a través de las redes sociales de Una Nueva Sabana y Preserve Planet.

El 2018 rompió récord de participación gracias al trabajo de más de 900 voluntarios a través de cinco jornadas de siembra.

“Este sábado completamos el octavo año de intervención en el Parque Metropolitano La Sabana. Estamos muy satisfechos con el trabajo realizado y los resultados obtenidos, principalmente, por los altos índices de participación de voluntarios que se registraron este año. Estamos a las puertas de culminar este ambicioso proyecto y la participación ciudadana, empresarial e institucional ha sido clave en todo el proceso. En Scotiabank estamos muy agradecidos por todo este apoyo”, señaló Rocío Zamora, Gerente de Relaciones Públicas y Responsabilidad Social de Scotiabank.

### La Sabana, diversidad característica de un bosque natural

En el 2008, cuando se iniciaron los estudios para determinar los alcances y necesidades del proyecto de rearborización, los expertos forestales catalogaban La Sabana como un “desierto verde”, ya que, a pesar de la cantidad de árboles existentes en el parque, en su mayoría, las especies eran exóticas.

El censo forestal, el análisis fotográfico, los estudios de suelos y fitosanitario del área de protección del lago, entre otros, determinaron la urgencia de sustituir el 50% (3.262) de los árboles y sembrar 5 mil nuevos individuos de especies nativas en La Sabana.

“Desde que inició la intervención, se han plantado más de 235 especies nativas diferentes en el parque, lo cual nos permite tener la diversidad propia de un bosque natural en plena capital”, explicó Armando Soto, coordinador técnico de Scotiabank para el Proyecto de Rearborización de La Sabana.

Durante el 2018 se han sembrado especies como *Guaiacum sanctum* (Guayacan real) y *Cedrela salvadorensis* (Cedro bateo) -dos especies en vías de extinción-, *Dalbergia retusa* (Cocobolo), *Tecoma stans* (Vainillo), *Simarouba glauca* (Aceituno), *Astronium graveolens* (Ron ron), *Senna hayesiana* (Abejoncillo), *Plumeria rubra* (Flor blanca), *Pentaclethra macroloba* (Gavilán), *Posoqueria latifolia* (Guayaba de mono), entre otras.

### Un ejemplo de éxito de alianzas público-privadas





Scotiabank, en alianza con el Instituto Costarricense del Deporte y la Recreación (ICODER), impulsaron el proyecto de Rearborización en el Parque Metropolitano La Sabana con el objetivo de convertir este pulmón capitalino en el ecosistema ideal para que especies nativas desarrollen su ciclo de vida dentro del parque.

“Para el ICODER es un orgullo ser parte de este importante y ambicioso proyecto, el cual, tras más de 10 años de trabajo, es un ejemplo de éxito de alianzas público-privadas. A través de los años, hemos sido testigos de la transformación del Parque La Sabana, los resultados obtenidos son evidentes y sobresalientes. Hoy en día podemos disfrutar de un espacio seguro para todas las familias costarricenses y para todos los seres vivos que conviven en este”, añadió Vivian Ortega, Gestión de Proyectos del Departamento de Planificación del ICODER.

### Indicadores de éxito

Desde el 2011, cuando se inició la intervención de La Sabana, y luego de culminar la última jornada de siembra del 2018, el proyecto registra:

- +4.750 nuevos árboles sembrados (95% de la meta).
- 235 especies nativas diferentes (108% de la meta).
- 52 jornadas de voluntariado (más de 150 organizaciones participantes, más de 4.420 voluntarios, para más de 20.220 horas de trabajo).

### Acerca del Proyecto de Rearborización Parque Metropolitano La Sabana

En abril del 2011, Scotiabank en alianza con el Instituto Costarricense de Deporte y Recreación (ICODER) y el Instituto Nacional de Biodiversidad (INBIO) y con la colaboración de instituciones como el Sistema Nacional de Áreas de Conservación (SINAC), el Ministerio de Justicia, la Compañía Nacional de Fuerza y Luz (CNFL) y Preserve Planet, lanzaron el proyecto Rearborización Parque Metropolitano La Sabana, con el objetivo de convertir a este emblemático “pulmón capitalino” en un ecosistema ideal para que especies nativas desarrollen su ciclo de vida dentro del parque.

La intervención del parque contempla la sustitución del 50% (3.262) de los árboles y la siembra 5 mil nuevos individuos de especies nativas. Se estima que la iniciativa culminará en el año 2019.

Para conocer más sobre el proyecto puede visitar la página web [www.unanuevasabana.com](http://www.unanuevasabana.com) o a través de redes sociales como Facebook y Twitter.

### Acerca de Scotiabank

Scotiabank es el banco internacional de Canadá y un destacado proveedor de servicios financieros en Norteamérica, América Latina, el Caribe y Centroamérica, y Asia-Pacífico. Estamos comprometidos en ayudar a mejorar la situación de nuestros 23 millones de clientes a través de una completa gama de asesoría, productos y servicios en los sectores de banca personal y comercial, gestión patrimonial, y banca privada, corporativa y de inversión, y mercados de capital. Con un equipo de más de 88,000 empleados y con \$ 907,000 millones en activos (al 31 de julio de 2016), Scotiabank cotiza sus acciones en la Bolsa de Toronto (TSX: BNS) y Nueva York (NYSE: BNS). Scotiabank distribuye sus comunicados de prensa por medio de Marketwired. Para más información, visite [www.scotiabank.com](http://www.scotiabank.com) y síguenos en Twitter @ScotiabankViews.

### Acerca del ICODER

El Instituto Costarricense del Deporte y la Recreación (ICODER) nace el 1° de agosto de 1998 mediante la Ley 7800, como una institución semi autónoma del Estado, con personería jurídica propia e independencia administrativa, tal como reza el Artículo I de dicha ley.

El ICODER tiene como misión promover el deporte, la recreación y la actividad física, con el fin de contribuir al desarrollo y bienestar integral de la población de la República. Está formado por el Consejo Nacional del Deporte y la Recreación y la Dirección Nacional, los cuales, junto con las direcciones de Deporte, Promoción Recreativa, Administrativa Financiera y Gestión de Instalaciones, emiten las





directrices que permiten desarrollar técnicamente la estructura institucional, procurando una utilización eficiente de los recursos y mayor cobertura de este sector a nivel nacional.

Dentro de sus funciones se encuentra la administración del Parque Metropolitano La Sabana, según el artículo 106 de la ley de su creación, terreno donado el 09 de Agosto de 1783 por el padre Manuel Antonio Chapuí de Torres, para el disfrute de todos los costarricenses. Para más información, visite [www.icoder.go.cr](http://www.icoder.go.cr)



Para más información puede comunicarse a Nexo Relaciones Públicas y Prensa con Josué Paniagua al teléfono 8887-8946 / [josuepaniagua@nexopr.com](mailto:josuepaniagua@nexopr.com)